

Stuttgart, 17.07.2020

## **Erneuerung der Ausstellung zum Rosenstein-Quartier im Rathaus-Foyer**

### **Mitteilungsvorlage**

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Verwaltungsausschuss	Kenntnisnahme	öffentlich	29.07.2020

### **Bericht**

Zur Information rund um das Rosenstein-Quartier hat die Landeshauptstadt Stuttgart im Erdgeschoss des Stuttgarter Rathauses im Jahr 2007 eine Ausstellung inklusive eines städtebaulichen Modells eingerichtet. Diese Ausstellung soll nun erneuert werden.

Die Ausstellung im Rathaus ist nicht mehr aktuell. Das Projekt Rosenstein-Quartier ist in den Planungen weiter fortgeschritten. Aus dem „Internationalen städtebaulichen Wettbewerb Rosenstein“ ging im Juli 2019 der städteplanerische Entwurf der Arbeitsgemeinschaft asp Architekten GmbH und Koeber Landschaftsarchitektur GmbH als Sieger hervor. Dieser Entwurf wird nach Beschluss des Gemeinderats vom Dezember 2019 aktuell in einen Rahmenplan überführt.

Ende Mai 2020 hat der InfoTurmStuttgart (ITS) am Gleis 16 des Hauptbahnhofes neu eröffnet. In der Ausstellung präsentiert die Landeshauptstadt die Entwicklungen zum künftigen Rosenstein-Quartier aktualisiert in großer Informationstiefe und Anschaulichkeit. Die Inhalte sind untergliedert in vier Themenbereiche: „Entwicklungsfläche Rosenstein“, Ideen für das neue Rosenstein-Quartier“, Bürgerbeteiligung Rosenstein-Quartier“, „IBA 2027 StadtRegion Stuttgart“. Sie werden ergänzt durch einen animierten Informationsfilm. Kernstück im ITS ist ein großer Touchscreen, auf dem die Besucherinnen und Besucher sich je nach Interesse informieren können.

Damit ist eine sowohl inhaltlich aktuelle als auch zeitgemäße Präsentation entstanden, die nun für das Rathaus-Foyer adaptiert werden kann.

### **Umsetzung**

Vorgesehen ist: Die bisherige Ausstellung wird rückgebaut inklusive Freilegung des Reliefs hinter der Leinwand und Entfernung des Bodenbilds. Im Bereich der Freitreppe wird das Banner erneuert, darauf werden schlagwortartig die wesentlichen Informationen zum künftigen Rosenstein-Quartier dargestellt, ähnlich der Info-Wand im ITS. Auf den Tresen

vor dem Banner werden bis zu fünf Touchscreens installiert, über die individuell von den Besucherinnen und Besuchern die verschiedenen Informationsangebote angesteuert werden können. Ein Screen bleibt für den Informationsfilm reserviert.

Die Erneuerung der Ausstellung zum Rosenstein-Quartier im Rathaus-Foyer soll rasch umgesetzt werden. Dieser neue Informationspunkt an zentraler Stelle im Rathaus ist als Ergänzung zur umfangreicheren künftigen Präsentation in den Räumen in der Eichstraße zu verstehen und soll nach Inbetriebnahme der Eichstraße erhalten bleiben. Die Inhalte können leicht und kontinuierlich aktualisiert werden.

### **Finanzierung**

Die Kosten der Erneuerung von in Summe ca. 50.000 EUR (insbesondere Touchscreens samt Rechner, Software, Banner) plus Rückbau der bisherigen Ausstellung im Rathaus-Foyer werden durch vorhandene Mittel für die Öffentlichkeitsarbeit S21 im Teilhaushalt 810 Bürgermeisteramt, Kontengruppe 420 gedeckt.

### **Mitzeichnung der beteiligten Stellen:**

--

### **Vorliegende Anfragen/Anträge:**

--

### **Erledigte Anfragen/Anträge:**

--

Fritz Kuhn  
Oberbürgermeister

Anlagen

--

<Anlagen>